



水車のミニチュア

建具、そして家具製作の二つの部門の一級技能士、宮崎宏樹さんに今回スポットを当てる。宮崎さんは、職業訓練指導員でもある。そして四月から大川建具事業（協）青年部会長に就任している。

大川家具発展の原点、水車制作の貴重なノウハウを持つ。今はほとんどその技術を持つ人はいない。親戚の技術者から学んだそうだ。

その昔、水車は、農業に欠かせなかつた。その注文がた

宮崎建具

大川建具事業（協）青年部（木建会）会長

宮崎 宏樹 さん

くさん大川に舞い込み、それが木工業の発展につながったといわれている。

そのミニチュアを見せてもらつた。小さいが細部まで実際に精巧にできている。とても興味深い。

自ら「勉強が嫌いな方ではない」といわれる。我が国初のインター「コミュニケーションテクニカル・センター」（名譽塾長は麻生知事）で、平成十六年度（平成二十一年度まで）高度熟練技術者養成コース

できることを一生懸命に行つていきたい

— 肥後街道と木工業振興 —





初対面の人によい印象を与える技術も勉強になったといわれる。ビジネススマナー講座で学んだ。今展示販売会等で役立っているという。

また、「仲間とともに切磋琢磨する原動力になった」ともいわれる。

さて、四月二十三日、二十

四日に「藩境のまち、第十二回肥後街道宿場を歩く」のイベ

ントが行われる。われら職

人展、酢蔵開き、スタンプラ

リー他、イベントが盛りだく

さん。「肥後街道」は宮崎さん

のライフルワーク。昨年度は「肥

後街道宿場町」運営委員会の

事務局長を務めた。宮崎さん

は「柳津、小保の広い面で、

江戸時代の町並みを残してい

ることに、人間関係の分野で、

留米藩と柳川藩の藩境に位置

で学んだ。

「技術向上ができたと思いま

す。そして仕事の幅も広がり

ました。特に組子の技術を学

べたのはよかったですね。」と

話される。そしておもしろい

ことに、人間関係の分野で、



肥後街道宿場を歩く



花嫁道中

しています。大変貴重な文化

遺産だと思うのですよ。」

話を聞いておもしろかった

のは、藩境で文化圏が違つて

いたこと。久留米藩の範囲は、

田畠が多く、米中心

として味噌味。一方柳川藩は、海鮮

物が多く、醤油味だったこと。

だご汁が多かつたそうだ。

さて、今特に力を入れてい

るのは何だろうか。

「重要伝統的建造物群保存地区に国から指定を受けることです」。「伝統的建造物群保存地区」とは、日本の文化財保護法第一四四条の規定に基づき、特に価値が高いものとして国（文部科学大臣）が選定したものを目指すそうだ。ちなみに、福岡県では、城下町と

して秋月、商家町として八女、福島などが指定を受けている。

指定を受ければ、観光産業が盛り上がっていくことにつながる。

さて、木建会の活動についても抱負を語ってもらつた。

「大川商工会議所青年部を含め、いろいろな業種の青年部

との連携を強化して、一体となつて木製品をPRしていく

たいと思っています。業種の

垣根を越えることが大事だと

思います。四月六・七日には「ジャパンインテリア総合展2

011」が開かれます。化粧

合板、建具、木材、工業会の

011」が開かれます。化粧

合板、建具、木材、工業会の

垣根を越えることが大事だと

思います。四月六・七日には

「ジャパンインテリア総合展2

011」が開かれます。化粧

合板、建具、木材、工業会の

垣根を越えることが大事だと

思います。四月六・七日には

「ジャパンインテリア総合展2

011」が開かれます。化粧

合板、建具、木材、工業会の

垣根を越えることが大事だと

思います。四月六・七日には

「ジャパンインテリア総合展2

011」が開かれます。化粧

合板、建具、木材、工業会の

各青年部と連携して大いに盛り上げていきたいと思っていりますよ。」と意気込みを話される。今後の活動が楽しみだ。

肥後街道と木工業の振興に

「今できることを一生懸命に

行つていきたい」と力強く話されていた。



酢蔵開き

